
国家自然博物馆“猫之由来———猫科动物的演化”原创公益展近日
在国家自然博物馆阳光厅开幕。本次展览为公益展，共展出生物标本38
件。 展览将持续至9月3日。 本报记者 盛丽 摄影报道

3388件件标标本本展展示示猫猫科科动动物物演演化化

“长大了想上什么大学 ？”
“上清华！” 苏翊鸣小时候脱口而
出回答爸妈的一句话成真。

清华大学近日迎来3800余名
2023级本科新生。 作为新生中的
一员， 北京冬奥会单板滑雪男子
大跳台冠军苏翊鸣， 刚完成入校
报到， 便迎来同学们的围观与合
影。 苏翊鸣说， 他已经迫不及待
想要开启在清华的大学生活， 想
逛遍校园的每个角落， 想选到自
己心仪的课程 ， 还想结识新朋
友 ， 一起探索好玩的事情……
“我希望在清华解锁更多可能！”

这位一直在滑雪路上努力前
进的冬奥冠军今天正式成为清华
大学新雅书院的一名本科生 。
“我很开心能加入清华， 也感到
非常幸运， 这是我人生道路上一
个很大的转折点。” 苏翊鸣对新
华社记者说。

虽然自带 “冠军” 光环， 但
苏翊鸣觉得， 在清华， 他就是个
普通的学生。 “我非常期待能去
认识新同学 ， 和他们成为好朋
友， 也希望能更多学习他们的优
点， 多向他们请教， 更多地丰富
自己。” 他说。

苏翊鸣希望， 入校后能和同
学们一起玩单板滑雪， 享受滑雪
的快乐。 清华校园里丰富的体育
项目也让他很感兴趣， 迫不及待
地想要去尝试。 “我知道清华有
滑雪队， 如果大家想学习滑雪，
或者有任何在单板滑雪方面需要
我帮助的 ， 都可以随时找我 。”
他笑着说。

对于接下来的学习， 苏翊鸣
充满信心。 他表示， 无论比赛还
是学习， 都会尽自己最大努力 。
但他也坦言， 会有很多困难需要
去面对， 比如如何平衡好学习和

比赛， 因为赛季期间， 比赛会非
常频繁。 “我觉得这对我来说是
一个很大的挑战， 但我会找到最
好的方式去协调时间。 希望能在
赛场取得更多好成绩 ， 为国争
光， 也希望能有更多时间在学校
学到更多东西。”

“我觉得我们是非常幸运的
一代人 ， 生在了一个伟大的时
代， 让我们能通过自己的努力去
争取机会。” 这位 “00后” 冬奥
冠军说 ， 他对自己的要求就是
“不设限”， “只要我有兴趣、 想
去尝试， 我就会付出自己最大的
努力去完成目标”。

即将到来的校园生活让苏翊
鸣憧憬万分。 “我非常期待接下
来的这段旅程， 希望在清华园里
能有一段很好的时光， 留下一段
美好回忆。 我会努力把自己做到
最好！” 据新华社

本报讯 （记者 陈曦 通讯员
黄巧维）削球防守、大力扣杀……
近日，由北京市职工体育协会、北
京经济技术开发区总工会主办的
以 “银球传友情 合力谋发展”为
主题的乒乓球友谊赛举行。

本届“六联杯”乒乓球友谊赛
共吸引来自北京排水集团、 通州
区总工会、 北京经济技术开发区
总工会、中国原子能科学研究院、
北京公共交通控股（集团）有限公
司的5支职工代表队共40余名运
动员、教练员参赛。比赛项目包含
混合团体赛和友谊赛。

“作为一名乒乓球爱好者，
我已经参加过三届 ‘六联杯’ 乒
乓球比赛了。 非常感谢北京经济
技术开发区总工会搭建起的这个

平台， 为我们乒乓球爱好者提供
了一个展现自我的机会。 在这里
我也结识了很多同好。” 参赛选
手付青说。

北京市职工体育协会大型活
动部部长陈国栋说： “‘六联杯’
乒乓球友谊赛为爱好乒乓球运动
的职工搭建了一座施展技艺、 加
强交流的舞台。 希望通过本次比
赛的举办， 进一步增进各单位之
间的友谊， 并以此为契机， 深化
加强各单位的交流合作。”

北京经济技术开发区总工会
相关负责人表示， 北京经济技术
开发区总工会今后将立足职工需
求实际， 探索、 举办更多形式多
样、 内容丰盛的文体活动， 丰富
职工的精神文化生活。
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“我们准备好了， 来吧， 朋
友……” 昨天是杭州亚运会开幕
倒计时30天， 杭州亚运会、 亚残
运会赛会志愿者出征仪式举行。
现场的志愿者代表用整齐嘹亮的
呼号， 向世界发出邀请。 据悉，
杭州亚运会火炬传递将于9月8日
在杭州启动并在浙江省11个地市
进行传递。

杭州亚运会、 亚残运会赛会
志愿者主要来自浙江省内46所高
校， 还面向社会重点吸纳竞赛、
小语种 、 医疗等专业力量 。 此
外 ， 还有省外志愿者约400人 ，
其他代表性群体约400人。

身着青绿， 赛会志愿者沿用
了 2016年G20杭州峰会志愿者
“小青荷 ” 的昵称 。 “小青荷 ”
谐音 “亲和”， 代表志愿者的青
春气、 亲和力。

赛时， 赛会志愿者将提供包
括竞赛运行服务、注册制证服务、

礼宾和语言服务等志愿服务。
截至目前， 杭州亚运会报名

工作已全部完成。 经最后一次报
名确认， 亚奥理事会45个国家和
地区的奥委会均报名参赛， 运动
员人数为12417人， 随队官员人
数为4975人。

杭州亚运会56个竞赛场馆、
31个训练场馆全面建成并顺利通
过赛事功能验收， 各场馆赛事器
材已全部调试到位 。 一个亚运
村、 五个亚运分村和三个运动员
接待饭店均已具备入住条件。

杭州亚运会最终将设置40个
大项 、 61个分项 、 481个小项 。
40个大项中， 29个项目为参照巴
黎奥运会设置的奥运项目， 11个
非奥项目涵盖了亚洲各地区特色
体育项目。 杭州亚运会总赛程、
单元和小项日程已经确定， 本月
底将公布最终版总赛程和单元赛
程。 据新华社

“小青荷”再出征！
杭州亚运会火炬传递将于9月8日启动

新华社电 国际篮联23日宣
布， 前亚篮联主席、 卡塔尔人阿
勒 萨 尼 当 选 新 一 届 的 国 际 篮
联 主 席 。 同时 ， 新一届国际篮
联中央局成员名单公布， 中国篮
协主席姚明继续担任中央局委
员。

在2023年男篮世界杯即将开
赛之际， 国际篮联在菲律宾马尼
拉举行本年度大会， 阿勒萨尼在

会上当选主席。 阿勒萨尼曾担任
亚篮联主席， 在2019年姚明接替
他的这一职务后， 阿勒萨尼成为
亚篮联总裁， 同时当选国际篮联
副主席。 今年， 国际篮联主席哈
马内·尼昂任期结束， 阿勒萨尼
成功接任。

阿勒萨尼当选后说： “这对
我个人和我的国家卡塔尔， 以及
我 所 在 的 亚 洲 来 说 都 是 巨 大

的 荣 誉 ， 我现在的责任是代表
212个国家和地区的篮协的整体
利益。”

据国际篮联介绍， 新的中央
局成员共有13人， 他们与国际篮
联主席、 秘书长和财务主管， 以
及五大洲篮联主席共同商讨和制
定各种规章制度。 9月9日， 新一
届的中央局将在马尼拉举行第一
次会议。

本报讯 （记者 王路曼 ） 由
顺义区总工会主办的 “奋进新时
代 劳动创未来 ” 2023年职工象
棋比赛近日在区工人文化宫多功
能厅举办。 来自全区26支代表队
的100余名职工参赛。

本次比赛采取电脑积分编排
方式 ， 为期2天 ， 共进行7轮竞
赛。 比赛中， 选手以棋为媒、 以
棋会友， 赛出了风格和水平。

“顺义区总工会以组织开展

象棋比赛等职工喜闻乐见、 丰富
多彩的文体活动为载体， 以实际
行动搭建新时代文明活动平台，
陶冶职工情操、 激发职工活力、
提振职工精神， 为推动全区全民
健身运动的蓬勃发展贡献力量。”
顺义区总工会经审委员会主任陈
军方出席开幕式并表示 ， 接下
来， 顺义区总工会将继续加强统
筹协调， 扩大职工参与范围， 开
展健步走、 羽毛球比赛等活动。

“六联杯”乒乓球友谊赛举行阿勒萨尼当选国际篮联主席

顺义区总工会举办2023年职工象棋比赛

新生苏翊鸣希望在清华大学“解锁”更多可能

姚明留任中央局委员

新华社电 在当地时间23日
于墨西哥进行的U21女排世锦赛
中 ， 中国队以3∶2力克塞尔维亚
队， 晋级四强。

本届U21女排世锦赛小组赛
第一阶段 ， 中国队曾以0 ∶3不敌
塞尔维亚队， 但当时两队在每一
局的比分都十分接近 。 此番再
战， 塞尔维亚队开场后依旧采用
强力发球冲击中国队一传， 占据
优势后以25∶19先声夺人。

第二局， 中国队逐渐找到一
传状态， 同时也提升了自身发球
质量，以25∶18扳回一城。 中国队
在第三局乘胜追击， 迅速占据场
上主动，以25∶11再胜一局。 但随
后塞尔维亚队重振旗鼓，以27∶25
拿下第四局，将大比分扳平。

决胜局中， 中国队率先建立
起优势， 最终以15∶12获胜。

除了庄宇珊、 王逸凡等少数
几位球员外， 此次中国队派出的

队员普遍大赛经验不多 。 本届
U21世锦赛已进行的比赛中， 这
批新人展现出了不错的技战术素
养和场上韧劲。

在此前的复赛场次中， 中国
队分别以3∶1和3∶0击败了日本队
和墨西哥队 。 力克塞尔维亚队
后， 中国队三战全胜积8分， 成
功晋级四强。

根据赛程安排， 中国队将在
半决赛中对阵巴西队。

中国队晋级U21女排世锦赛四强


